

Lettre d'information mars 2025

Groupe de travail soins critiques

Actions du GT en cours

- Participation aux ateliers SFPC à Amiens le 18 mars 2025
- Réalisation d'une enquête nationale (cartographie des pratiques de pharmacie clinique en soins critiques)

Liens utiles

- Société Française d'Anesthésie Réanimation
<https://sfar.org>
- Société de Réanimation de Langue Française
<https://www.srlf.org>
- European Society of Intensive Care Medicine
<https://www.esicm.org/>
- Society of Critical Care Medicine
<https://sccm.org/>

Objectifs du Groupe de travail

création avril 2024



- Soins pharmaceutiques aux patients, partage d'expérience et d'outils cliniques
- Transmission/diffusion d'informations, enseignement spécialisé, webinaires, cours
- Recherche clinique (GT = réseau multicentrique, soutien à la rédaction de projets, valorisation scientifique des activités de pharmacie clinique en soins critiques)
- Lien continu et transversal avec les sociétés savantes de soins critiques



Le pharmacien clinicien, un acteur indispensable à l'équipe pluriprofessionnelle de réanimation !



RECOMMANDATIONS POUR LA PRATIQUE PROFESSIONNELLE
DE LA SOCIÉTÉ FRANÇAISE D'ANESTHÉSIE ET RÉANIMATION (SFAR)
EN COLLABORATION AVEC
LA SOCIÉTÉ FRANÇAISE DE PHARMACIE CLINIQUE (SFPC)

**Prévention des Erreurs Médicamenteuses
en Anesthésie-Réanimation
Preventing Medication Errors
in Anaesthesia and Intensive Care
2024**

Question : L'informatisation de la prescription en anesthésie et soins critiques permet-elle de réduire la survenue des erreurs médicamenteuses ?

Experts : Charles-Hervé VACHERON (Lyon), Vincent PIRIOU (Lyon), Isabelle GOYER (Caen)

R1.2.1 - Les experts suggèrent d'utiliser un logiciel de prescription en **soins critiques** pour diminuer la survenue des erreurs médicamenteuses et les effets indésirables évitables liés aux traitements médicamenteux.

AVIS d'EXPERTS (Accord Fort)

R1.2.2 - Les experts suggèrent d'implémenter en **soins critiques** des outils informatiques d'aide à la prescription pour réduire la survenue des erreurs médicamenteuses.

AVIS d'EXPERTS (Accord Fort)

R1.2.3 - Les experts suggèrent que les logiciels de prescription et les outils d'aide à la prescription médicamenteuse soient adaptés aux spécificités de la population des services de **soins critiques** (adultes, enfants, nouveau-nés), paramétrés avant le déploiement par les soignants des services et les **pharmaciens cliniciens spécialisés**, et actualisés pendant leur utilisation en clinique, pour réduire la survenue des erreurs médicamenteuses.

AVIS d'EXPERTS (Accord Fort)

Question : L'intégration de l'équipe pharmaceutique dans les services d'anesthésie et de soins critiques permet-elle de réduire la survenue des erreurs médicamenteuses ?

Experts : Isabelle GOYER (Caen), Claire CHAPUIS (Grenoble)

R2.4 - Les experts suggèrent d'intégrer des **pharmaciens cliniciens formés** spécifiquement, dans les services d'anesthésie et de soins critiques pour réduire les erreurs médicamenteuses.

AVIS d'EXPERTS (Accord Fort)

Argumentaires :

Soins critiques : Le pharmacien clinicien spécialisé en soins critiques est un professionnel de santé ayant développé une expertise dans la prise en charge thérapeutique des patients de soins critiques et exerçant au plus près de ces patients [1–3]. Il est un membre à part entière, aujourd'hui reconnu essentiel, de l'équipe soignante des services de soins critiques [1,4,5].